

CORPORACIÓN DE ADELANTO AMIGOS DE PANGUIPULLI



La Corporación de Adelanto Amigos de Panguipulli es una institución privada sin fines de lucro, que reúne a 145 vecinos y veraneantes de los siete lagos que comprenden la comuna de Panguipulli. Su misión es actuar como catalizador de iniciativas y promover el desarrollo a largo plazo de la comuna, buscando ser un referente a nivel nacional en el apoyo de una localidad vulnerable –Panguipulli está entre el 10% de las comunas más pobres según la encuesta Casen–.

Es así como desarrolla proyectos en diversas áreas como, por ejemplo, medioambiente, educación, salud, deportes, urbanismo y, principalmente, en el área cultural, donde nace la institución. La clave es la gestión para conseguir el apoyo de instituciones públicas, como la Municipalidad, Corporación de Educación, Gobierno Regional, Consejo de la Cultura, Fundación de Orquestas, entre otras, y privadas, como empresas y fundaciones. Estamos convencidos de que la única manera de lograr que los proyectos perduren en el tiempo y sean sustentables financieramente, es en la generación de alianzas público/privadas.

El área cultural ha sido la prioridad de la Corporación y en ella podemos contar tres grandes programas: Plan Vive la Música, proyecto con que nace la institución el año 2007, con una pequeña orquesta de 32 alumnos. En 2014 se amplía y crea el programa formativo Vive la Música, que beneficia a 750 niños y jóvenes de los 0 a los 22 años, de 19 establecimientos escolares. Su misión es forjar valores, habilidades sociales y competencias intelectuales con la música y la participación en orquestas, actualmente seis: cinco escolares y una sinfónica comunal.

Casona Cultural: el año 2010 y luego de recibirla en comodato por 28 años, se decide rehabilitar un antiguo internado propiedad de la Diócesis de Villarrica y que fue construida por el Padre Capuchino Bernabé de Lucerna el año 1951. En este lugar se realizan clases formativas de danza, coro, artes plásticas, además de conciertos, exposiciones, seminarios y obras de teatro. Son 25.000 personas las que participan anualmente de las distintas actividades que se realizan en el centro.

Oficios con identidad: con el objetivo de poner en valor la identidad local, de generar ingresos adicionales (cuentan con tienda propia) y del fortalecimiento de la autoestima y trabajo en equipo, se ha realizado un programa de capacitación en oficios que incluye el rescate de técnicas ancestrales, como los telares mapuche y la cerámica Pitrén, y también de elementos de la zona, como bordados y fieltro que representan a la flora y fauna local. Estos programas reúnen a más de 140 personas, en su mayoría mujeres de origen mapuche de zonas rurales.

Ruta de las Misiones: como último gran proyecto del área cultural, en alianza con el Instituto de Historia de la UC, se realiza una investigación de lo que han sido las misiones Capuchinas en la región de los Ríos. Junto con esa investigación se ha puesto en marcha un plan educativo a los colegios técnicos con especialidad en Turismo, y un Festival Musical en tres de las Misiones: Panguipulli, Purulón en la comuna de Lanco y Quinchilca en la comuna de Los Lagos. ■

Más información en:

www.amigosdepanguipulli.com